

Le voyage de foi d'Abraham grâce à la grâce

Vainqueurs avec Dieu

Aujourd'hui, alors que nous explorons ensemble la grâce, je vous invite à vous aventurer avec moi pour suivre Abraham dans son cheminement de [foi grâce à la grâce](#). Le voyage d'Abraham a commencé à 75 ans et s'est poursuivi jusqu'à 175 ans, un siècle entier de foi en Dieu dans la dernière partie de sa vie.

Souvent, dans les dernières années d'une personne, l'accent est mis sur la préservation de ce qu'elle a passé toute sa vie à construire : sa maison, sa famille, ses amis, son nom et son héritage. Notre ami Abraham a choisi de ne pas faire cela. En fait, suivant l'exemple de Dieu, il a fait exactement le contraire.

Imaginez ce que cela aurait été pour lui d'avoir quitté sa demeure et sa patrie et de partir dans l'inconnu si tard dans la vie. Bien qu'il n'ait pas eu d'enfant, il avait beaucoup de raisons d'être reconnaissant de l'endroit où il se trouvait : sa santé, sa force, sa richesse, sa réputation et sa famille. Pourquoi aurait-il tout laissé derrière lui ? Parce que, comme nous le dit Galates, c'était un [homme de foi](#).

Galates 3:9:

de sorte que ceux qui croient sont bénis avec [Abraham le croyant](#).

Ce grand croyant était appelé le « [père de tous ceux qui croient](#) » parce qu'à chaque étape du chemin, [il s'appuyait sur la grâce de Dieu](#) pour déterminer où aller et quoi faire ensuite dans l'accomplissement de la volonté de Dieu.

Le voyage d'Abraham a commencé par une promesse de l'Éternel.

Genèse 12:1-3:

L'Éternel dit à Abram: Va-t-en de ton pays, de ta patrie, et de la maison de ton père, dans le pays que je te montrerai [littéralement, « que je te ferai voir »].

Je ferai de toi une grande nation, et je te bénirai; je rendrai ton nom grand, et tu seras une source de bénédiction.

Je bénirai ceux qui te béniront, et je maudirai ceux qui te maudiront; et toutes les familles de la terre seront bénies en toi.

Dieu l'appelle plus tard « **Abram, l'Hébreu** », faisant de lui la première personne ainsi appelée dans la Bible. **Qu'est-ce qu'un hébreu ?** Le terme « hébreu » vient du mot hébreu *abar* qui signifie « passer par-dessus ». Un Hébreu est littéralement **un passeur ou un vainqueur**. Comment surmontent-ils ? **Par la foi, par la grâce de Dieu**. C'est ce qu'a fait Abraham : il a cru Dieu et a vaincu par grâce.

L'Épître aux Hébreux parle précisément de ces **Hébreux** — ces hommes et ces femmes qui, comme Abraham, **crurent en Dieu et vainquirent par la grâce**.

Hébreux 11:1,6,13,14:

Or la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on ne voit pas.

[Verset 6] Or sans la foi il est impossible de lui être agréable; car il faut que celui qui s'approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent.

[Verset 13] C'est dans la foi qu'ils sont tous morts, sans avoir obtenu les choses promises; mais ils les ont vues et saluées de loin, reconnaissant qu'ils étaient étrangers et voyageurs sur la terre.

Ceux qui parlent ainsi montrent qu'ils cherchent une patrie.

Abraham fut fortifié par la foi, surmontant des obstacles apparemment insurmontables.

Romains 4:20-22:

Il ne douta point, par incrédulité, au sujet de la promesse de Dieu; mais il fut fortifié par la foi, donnant gloire à Dieu,

et ayant la pleine conviction que ce qu'il promet il peut aussi l'accomplir.

C'est pourquoi cela lui fut imputé à justice.

Il a pu le faire en raison de sa [confiance en la grâce de Dieu](#).

Romains 4:16,17:

C'est pourquoi [les héritiers le sont par la foi, pour que ce soit par grâce](#), afin que la promesse soit assurée à toute la postérité, non seulement à celle qui est sous la loi, mais aussi à celle qui a la foi d'Abraham, notre père à tous,

selon qu'il est écrit: Je t'ai établi père d'un grand nombre de nations. Il est notre père devant celui auquel il a cru, Dieu, qui donne la vie aux morts, et qui appelle les choses qui ne sont point comme si elles étaient.

Dieu a donné la vie aux morts de nombreuses fois en réalisant Sa promesse à Abraham et à sa progéniture.

- Abraham a été appelé deux fois par Dieu « usé » avant d'avoir engendré Isaac
- Il est dit de Sara qu'elle n'était plus en état d'avoir des enfants avant qu'elle n'enfante Isaac.
- La femme d'Isaac, Rébecca, est restée stérile pendant 20 ans jusqu'à ce qu'Isaac prie pour elle, que l'Éternel la guérisse et qu'elle enfante Jacob et Ésaü.
- La femme de Jacob, Rachel, était stérile jusqu'à ce que Dieu lui ouvre le sein et qu'elle enfante Joseph.

Ces obstacles et tant d'autres n'étaient pas insurmontables pour Abraham et sa progéniture, car ils croyaient en Dieu qui « appelle les choses qui ne sont point comme si elles étaient ». Dans chaque cas, [la grâce leur a permis de prendre le dessus afin qu'ils puissent être vainqueurs avec Dieu](#).

La grâce dans la vie d'Abraham

Examinons quelques [exemples de grâce dans la vie d'Abraham](#).

En considérant chaque cas, nous prendrons également le temps d'extrapoler les leçons de vie que nous pouvons appliquer personnellement, que j'ai appelées [Notes sur la grâce](#).

Genèse 12 : Campement dans le pays

Dieu montre où camper

- Abram a traversé Canaan en route vers le pays que Dieu lui ferait voir.
- Dieu lui est apparu à Sichem et lui a promis ce pays.
- Abram lui a bâti un autel — premièrement, à Sichem ; puis, entre Béthel et Ai.

Note sur la grâce, chapitre 12: Quand partir et où s'installer

- L'une des décisions de la vie ayant les plus grandes ramifications est de décider quand il est temps de prendre un nouveau départ. Vous ne pouvez pas avoir peur de voir ce qu'il y a de l'autre côté; et avec Dieu, vous n'avez pas à le faire. Ayez confiance que s'il est temps de grands changements, le Grand Pilote vous fera voir clairement et vous aidera gracieusement à suivre votre cap.

Genèse 13 : Division de la terre

Dieu montre quelle terre revendiquer

- Après son séjour en Égypte pendant la famine, Abram retourna au dernier endroit où il avait bâti un autel — entre Béthel et Ai.
- Abram a pris la décision inspirée de se séparer des bergers de Lot, proposant de prendre la terre dont Lot ne voulait pas.

- Lot a choisi la vallée du Jourdain tandis qu'Abram est resté dans la région montagneuse de Canaan.
- L'Éternel révéla à Abram qu'Il donnerait à sa postérité tout le pays au nord, au sud, à l'est et à l'ouest de ce point.
- Abram est ensuite parti vers le sud en direction d'Hébron, où il a de nouveau bâti un autel à l'Éternel.

Note sur la grâce, chapitre 13 : Quand rester sur place

- Parfois, la meilleure décision quant à l'endroit où s'installer dans la vie est de ne rien changer à votre situation actuelle. Comment pouvez-vous savoir que vous avez pris la bonne décision ? Demandez à Dieu de vous le montrer.

Genèse 14 : Expulsion des intrus

Dieu dérouta l'ennemi et bénit Abram

- Lorsque Lot et sa famille ont été capturés et enlevés, Abram a compris que cette attaque contre le peuple de Dieu était un affront à Dieu. En tant qu'hébreu, il affronterait l'ennemi avec l'aide de Dieu.
- Abram a organisé sa force d'hommes braves et a chassé les envahisseurs hors de la terre promise, les repoussant d'où ils venaient et récupérant Lot, sa famille et leurs biens.
- De retour de la guerre, il rencontre Melchisédek, roi de Salem, dans les environs de ce qui deviendra plus tard Jérusalem. Reconnaissant que Melchisédek était le sacrificateur du Dieu Très-Haut, il lui donna le dixième de tout le butin et reçut la bénédiction de Dieu.

Note sur la grâce, chapitre 14 : Prendre possession

- Un moment vraiment crucial dans notre vie est celui où nous décidons de nous donner « à fond » dans ce que nous sommes convaincus que Dieu nous amène à faire. Dieu a d'abord appelé Abram un Hébreu lorsqu'il a démontré par ses actions qu'il voyait sans aucun doute que le pays où le Dieu Tout-Puissant l'avait conduit était en accomplissement

de Ses promesses et devait être défendu à tout prix. Des bénédictions incomparables en résulteraient.

Genèse 15 : L'alliance de l'Éternel Dieu avec Abram

Depuis Adam et Ève, l'espoir de toute l'humanité était lié à l'attente de la semence promise. Abram savait que pour que le Messie vienne, il devait y avoir une progéniture.

Genèse 15:1-6:

Après ces événements, la parole de l'Éternel fut adressée à Abram dans une vision, et il dit: Abram, ne crains point; je suis ton bouclier, et ta récompense sera très grande.

Abram répondit: Seigneur Éternel, que me donneras-tu? Je m'en vais sans enfants; et l'héritier de ma maison, c'est Éliézer de Damas.

Et Abram dit: Voici, tu ne m'as pas donné de postérité, et celui qui est né dans ma maison sera mon héritier.

Alors la parole de l'Éternel lui fut adressée ainsi: Ce n'est pas lui qui sera ton héritier, mais c'est celui qui sortira de tes entrailles qui sera ton héritier.

Et après l'avoir conduit dehors, il dit: Regarde vers le ciel, et compte les étoiles, si tu peux les compter. Et il lui dit: Telle sera ta postérité.

Abram eut confiance en l'Éternel, qui le lui imputa à justice.

Comment Abram a-t-il montré sa foi ? En croyant, « espérant contre toute espérance » comme il est dit dans Romains 4, que Dieu réaliserait Sa promesse de semence à Abram, malgré tous les obstacles. *Abram croyait que Dieu fournirait la semence promise.*

Le Seigneur Éternel promet une semence et une terre à Abram

- Après la bénédiction de Melchisédek, Dieu promet à Abram sans enfant que son fils et non son serviteur serait son héritier, et que sa postérité serait sans nombre
- Abram crut à la promesse de Dieu concernant la semence, et Dieu le lui imputa à justice. (La semence promise viendrait, non par les œuvres, mais par la grâce.)
- À la demande de Dieu, Abram a fourni cinq animaux sacrificiels.
- Dieu les a enflammés avec le feu de Dieu, scellant ainsi Son alliance avec Abram.
- Le pays dont Abram hériterait s'étendrait de l'Égypte à l'Euphrate.

Note sur la grâce, chapitre 15 : La foi est une conviction dans des choses invisibles

- Le Dieu invisible a des choses en réserve pour nous qui ne sont tout simplement pas encore en vue. La création elle-même nous enseigne que « ce qu'on voit n'a pas été fait de choses visibles. » Nous serons les premiers à voir les choses dans la vie lorsque nous dirigerons notre regard vers Lui.

Genèse 16 : Confirmation angélique de la postérité

Dieu accorde Sa faveur à Ismaël, l'enfant né des œuvres

- À 86 ans, Abram a enfin eu la joie de devenir père, mais par les œuvres, pas par la promesse
- Lorsque la mère enceinte désespérée de l'enfant, Agar, s'est échappée dans le désert, l'ange de l'Éternel l'a encouragée, l'assurant que l'Éternel l'avait entendue dans son affliction et que son fils naîtrait en effet et vivrait pour en engendrer beaucoup.

- L'endroit où cette vision s'est produite, le puits du « Vivant qui me voit », serait un témoignage continu dans les années à venir de la bénédiction promise par Dieu

Note sur la grâce, chapitre 16 : La grâce couvre toutes nos actions

- Au cours de notre cheminement dans la vie, toutes les décisions que nous prenons ne sont pas inspirées. Parfois, nous essayons de réaliser la volonté de Dieu dans la vie par nos propres œuvres. Dieu ne nous prend pas en défaut à cause de cela; mais par Sa miséricorde, il étend Sa bénédiction pour couvrir même nos moindres moments. Regardez comme Dieu a béni Abram, même en lui promettant une postérité de son enfant né des œuvres !

Genèse 17 : Alliance de Dieu Tout-Puissant avec Abraham

Par grâce, Dieu promet à Abraham un fils et un héritier dans le pays

- À l'âge de 99 ans, Dieu Tout-Puissant a dit à Abram de marcher devant Sa face et d'être intègre afin qu'Il puisse faire Son alliance avec lui, le multiplier à l'infini et lui donner, ainsi qu'à ses descendants, le pays de Canaan en possession perpétuelle
- Dieu l'a renommé Abraham, ou « père d'une multitude »
- La nouvelle pratique de la circoncision devait être le signe de cette alliance perpétuelle, soulignant quotidiennement à Abraham le fait que la promesse viendrait, non par la puissance de l'homme, mais par l'intermédiaire de Dieu
- La circoncision servirait de repère continu de la grâce de Dieu dans l'accomplissement de Sa volonté — Sa postérité promise
- La progéniture mâle et la famille d'Abraham devaient être circoncis
 - Ismaël, 13 ans, a été circoncis et Dieu a promis de le bénir afin qu'il engendre 12 princes

- Par la grâce de Dieu, Sara allait bientôt enfanter à Abraham un deuxième fils, Isaac, avec qui Dieu établirait une alliance perpétuelle

Note sur la grâce, chapitre 17 : La grâce est tellement plus grande que vous ne le pensez

- Parfois, nous ne sommes tout simplement pas prêts à recevoir l'immensité de la grâce de Dieu — et ce n'est pas grave avec Lui, Il a « tout le temps du monde ». Une fois que nous arrivons à l'endroit où nous ne vacillerons plus, Il est prêt à nous fournir tous les rappels dont nous avons besoin qu'« Il est maître » jusqu'à ce que nous recevions réellement ce qu'Il a promis. *Nous sommes dans cette affaire avec Dieu.*

Genèse 18 : Confirmation angélique de la semence promise

Pour souligner le message, Dieu a envoyé des anges pour confirmer que la promesse se réaliserait effectivement. Une fois cette mission accomplie, Dieu a même inclus Abraham dans la conversation avec les anges, l'exhortant sur la manière dont il remplirait son rôle à la fois de père et de chef de famille :

Genèse 18:19 :

Car je l'ai choisi [Abraham], afin qu'il ordonne à ses fils et à sa maison après lui de garder la voie de l'Éternel, en pratiquant la droiture et la justice, et qu'ainsi l'Éternel accomplisse en faveur d'Abraham les promesses qu'il lui a faites...

Combien d'enfants aurait finalement Abraham ? Pas seulement deux, mais huit ! — comme nous le verrons plus tard. Combien y en avait-il dans sa maison ? Il a pris 318 de ses hommes braves lorsqu'il a expulsé les rois envahisseurs. *Abraham devait servir*

de modèle à l'observation de la voie de l'Éternel pour chacun de ses enfants et serviteurs.

L'Éternel bénit Abraham et Sara avec un fils

- Des anges ont annoncé la naissance d'un fils à Abraham et Sara
- Abraham devait ordonner à toute sa maison de garder la voie de l'Éternel
- Abraham a intercédé pour le peuple de Sodome ; Lot s'est échappé

Note sur la grâce, chapitre 18 : Diriger et être parent, c'est modéliser « Dieu le Premier »

- Dieu est Celui qui nous a choisis et bénis. Si nous voulons diriger ceux qui sont à notre charge, nous devons vivre notre vie quotidienne en [Le reconnaissant comme la Source de notre bénédiction](#), afin que la grâce de Dieu continue de se manifester aux générations futures.

Genèse 21: Naissance d'Isaac

Dieu S'était assuré qu'Abraham et sa femme Sara savaient et comprenaient que la semence promise viendrait de leur union physique. Dans le temps depuis la naissance d'Ismaël, Abraham dans ses années avancées était devenu impuissant. Les Écritures soulignent ce point en le qualifiant à deux reprises d' « usé de corps ».

Hébreux 11:11,12:

C'est par la foi que Sara elle-même, malgré son âge avancé, fut rendue capable d'avoir une postérité, parce qu'elle crut à la fidélité de celui qui avait fait la promesse.

C'est pourquoi d'un seul homme, déjà usé de corps, naquit une postérité nombreuse comme les étoiles du ciel, comme

le sable qui est sur le bord de la mer et qu'on ne peut compter.

S'il « faut être deux pour ces choses-là » et qu'aucun des partenaires n'était physiquement capable, *la seule façon dont la semence pouvait être délivrée comme promis était par la grâce* — un miracle de Dieu des deux côtés.

L'Éternel fait à Sara comme Il l'a promis

- Isaac né d'Abraham impuissant (100 ans) et de Sara stérile (90 ans)
- Isaac circoncis le huitième jour
- Isaac sevré moqué par Ismaël
- Agar et Ismaël chassés à la parole de Sara
- L'ange a reconfirmé la bénédiction de la postérité d'Ismaël à Agar

Dieu a béni Sara en l'honorant comme Il l'a fait pour Abraham.

1 Pierre 3:5-7:

Ainsi se paraient autrefois les saintes femmes qui espéraient en Dieu, soumises à leurs maris,

comme Sara, qui obéissait à Abraham et l'appelait son seigneur. C'est d'elle que vous êtes devenues les filles, en faisant ce qui est bien, sans vous laisser troubler par aucune crainte.

Maris, montrez à votre tour de la sagesse dans vos rapports avec vos femmes, comme avec un sexe plus faible; honorez-les, comme devant aussi hériter avec vous de la grâce de la vie. Qu'il en soit ainsi, afin que rien ne vienne faire obstacle à vos prières.

Les mots « hériter avec vous » peuvent également être rendus par « cohériter ». Sara était héritière avec Abraham de la grâce

de la vie, la semence promise de Dieu, se trouvant avec lui en tête de la lignée du Christ.

Note sur la grâce, chapitre 21 : La foi par la grâce est une affaire de famille

- Dieu voulait clairement que la lignée de Christ soit fondée sur la famille. *Si nous voulons vivre une vie de foi par la grâce, les familles devront le faire ensemble.* Le mari et la femme sont cohéritiers, donc Dieu ne joue aucun favori. Il y aura une grande puissance dans les prières d'un couple quand il n'y a aucun obstacle d'incroyance. *Nous allons tous dans la même direction : sur le chemin du retour.*

Genèse 22 : Abandon du fils promis

Abraham fait confiance à l'Éternel pour pourvoir à l'offrande

- De Beer-Schéba, voyagé avec Isaac à Morija comme indiqué
- Préparé un sacrifice sans contestation
- S'est arrêté net quand l'ange est intervenu
- A ouvert les yeux et a vu un bélier retenu dans un buisson
- Nommé la montagne de l'Éternel « L'Éternel y pourvoira »

Quand Abraham a offert Isaac, personne n'avait encore été ressuscité des morts. Cela n'a pas empêché Abraham d'agir.

Hébreux 11:17-19:

C'est par la foi qu'Abraham offrit Isaac, lorsqu'il fut mis à l'épreuve, et qu'il offrit son fils unique, lui qui avait reçu les promesses,

et à qui il avait été dit: En Isaac sera nommée pour toi une postérité.

Il pensait que Dieu est puissant, même pour ressusciter les morts; aussi le recouvra-t-il par une sorte de résurrection.

Abraham croyait que Dieu dans Sa justice avait toujours raison. Il n'avait aucun problème à croire que Dieu irait même jusqu'à ressusciter son fils promis d'entre les morts, si c'était ce qui était requis. Il avait une attitude de Jean 3:16, même avant que cela n'arrive !

Note sur la grâce, chapitre 22 : Dieu peut faire ce qui n'a jamais été fait

- Lorsque Dieu nous demande de faire quelque chose, nous n'avons pas besoin d'essayer de comprendre après coup. Il ne vous aurait pas demandé s'Il n'avait pas tout le plan en main. S'il semble qu'un élément du plan manque, faites-Lui confiance pour couvrir par Sa grâce. Il est parfaitement capable d'y veiller, car Il est le Dieu fidèle.

Genèse 23 : Mort et enterrement de Sara

Abraham n'a jamais réussi à fonder une nation dans la terre promise. Lui et ses fils étaient toujours en mouvement.

Hébreux 11:9:

C'est par la foi qu'il vint s'établir dans la terre promise **comme dans une terre étrangère, habitant sous des tentes**, ainsi qu'Isaac et Jacob, les cohéritiers de la même promesse.

Néanmoins, lorsque Sara est décédée, Dieu a donné à Abraham la possibilité d'acheter une propriété comme lieu de sépulture. Plus tard, Abraham lui-même ainsi que son fils Isaac, sa belle-fille Rébecca, son petit-fils Jacob et sa femme Léa y furent enterrés. Aujourd'hui, l'endroit est connu sous le nom de Tombeau des Patriarches situé à Hébron.

Abraham acquiert une propriété dans la terre promise

- Sara est décédée (127 ans)

- Abraham a enterré Sara dans la grotte de Macpéla achetée aux Hittites
- Abraham a vécu encore 38 ans, engendrant plus d'enfants et voyant ses petits-enfants

Note sur la grâce, chapitre 23 : Revendiquer votre droit alors que c'est aujourd'hui

- Tout ce qui concerne votre vie peut ne pas s'accomplir au cours de votre vie, et ce n'est pas grave car Dieu sait tout et Dieu voit tout. Occupez-vous simplement de ce que Dieu vous réserve pour la journée, et tous les éléments futurs associés au projet en cours seront résolus le moment venu.

Genèse 24 : La postérité d'Isaac est établie

Dieu bénit Abraham avec ses petits-enfants

- Abraham a envoyé son serviteur Éliézer pour trouver une épouse pour son fils parmi son peuple, demandant à Isaac de rester dans la terre promise
- En voyage à Charan, l'Éternel a conduit Éliézer aux parents éligibles
- Rébecca, la petite-nièce d'Abraham, est revenue avec Éliézer pour épouser Isaac (40 ans)
- Plus tard, à l'âge de 60 ans, Isaac a prié pour que sa femme stérile soit enceinte et a engendré les petits-fils d'Abraham, Jacob et Ésaü, 15 ans avant la mort de son père.

Note sur la grâce, chapitre 24 : Chaque chose en son temps

- Au fil des années, ne vous inquiétez pas des parties du plan qui peuvent sembler en retard. Cherchez l'aide de Dieu pour déterminer ce qui doit se passer afin de faire avancer les choses, et écartez-vous quand c'est à quelqu'un d'autre d'intervenir et de croire en Dieu. (Il produit en eux aussi le vouloir et le faire.) Vos prières seront exaucées en temps voulu.

Genèse 25 : Bénédiction multipliée d'une bonne vieillesse

Dieu bénit Abraham avec plus d'enfants en fin de vie

- Après la mort de Sara, Abraham a épousé Keturah et a engendré six fils
- Les fils ont à leur tour engendré sept petits-enfants
- Avant sa mort, Abraham a envoyé tous ses fils sauf Isaac vers l'est à travers le fossé d'effondrement du Jourdain, y compris Ismaël et Madián (au pays duquel Moïse se réfugierait plus tard et trouverait une femme après s'être échappé d'Égypte)
- Abraham est mort (175 ans) et a été enterré par Isaac et Ismaël avec Sara dans la grotte qu'il avait achetée dans la terre promise

Note sur la grâce, chapitre 25 : Ce n'est pas fini tant que ce n'est pas fini

- Ne sous-estimez pas Dieu. Il y a peut-être encore un autre chapitre à venir dans votre vie. **Continuez à vous fonder sur les principes que vous avez déjà connus jusqu'à ce que Dieu vous démontre une autre voie. Vos actions vers la fin peuvent avoir un impact tout aussi retentissant que vos actions au début.**

Comment Abraham aurait-il pu deviner, lorsqu'il a reçu la commission de Dieu à l'âge de 75 ans, qu'il continuerait à vivre un autre siècle ?

Il ne s'est pas arrêté 11 ans plus tard lorsqu'il a engendré Ismaël à 86 ans. Il ne s'est pas arrêté 13 ans plus tard lorsqu'il a reçu la promesse de la naissance prochaine d'Isaac à 99 ans, ou un an plus tard lorsqu'il a effectivement engendré Isaac à 100 ans.

Il n'a pas abandonné quand Dieu lui a demandé d'offrir son fils promis Isaac, mais a persévéré jusqu'à ce que l'Éternel fournisse effectivement un animal pour le sacrifice.

Il ne pensait pas que sa vie était terminée lorsque sa bien-aimée Sara est décédée, mais il a plutôt épousé sa concubine Keturah et a engendré six autres enfants avec elle ! Après tout, Dieu lui avait dit qu'il devait engendrer une multitude et il pensait que le travail n'était pas encore terminé.

Il croyait que Dieu aiderait à trouver une femme croyante pour Isaac après la mort de Sara. Il attendit encore vingt ans jusqu'à ce que la femme d'Isaac, Rébecca, soit guérie de sa stérilité et enfante en accomplissement de la promesse de Dieu selon laquelle « En Isaac sera nommée pour toi une postérité ». Il a ensuite continué à croire pour vivre jusqu'à ce qu'il passe 15 ans avec ses petits-enfants Ésaü et Jacob, le futur père des enfants d'Israël.

Même lorsqu'il mourut à 175 ans, ses fils Isaac et Ismaël purent l'enterrer dans la propriété qu'il avait achetée dans la terre promise.

Je dirais que c'est poursuivre les choses par la grâce de Dieu, jusqu'au bout! Puissions-nous être ainsi bénis à toutes les saisons de la vie alors que nous marchons sur les traces de notre ancêtre croyant Abraham dans ce voyage de [foi grâce à la grâce](#).